

Camila Naomi Carrasco Cruz

Dr. Sergio Ruiz Jiménez

Controles

Interculturalidad

Primer semestre

"A"

Comitán de Domínguez, Chiapas.



Dr. Sergio

Norma

El sistema sanitario en la sociedad de la información Antes de iniciar dalquier analísis de sistemas debe clarificaise que se extiende por sistema y, en concreto, por sistema de salud, y que diferencia existe (si la hay) con un sistema de servicios. Un sistema que de definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre si con el objetivo con convertir inputs en outputs. Un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjuntos de elementos interrelacionados, con el objetivo de convertir un sistema abarca de esta manera, recursos, organizaciones, las instituciones y recursos de los que enmanan iniciativas cuya principal finalidad Es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ambito de la salud son diversas y muchos de ellos, fuera del sector sanidad ejemplo, viviendas, desarrollo socioeconomico, entre ellos). Los de solud pública de la población, serian los recursos como generadores recursos del sistema de atención, los actores del sistema e instituciones y organismos. A su vez, por sistema de servicios (o de atención sanitaria). Entendemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de dención samitaria a los individuos de una goblación. Por tanto un sis-tema (o suspirtema) de atención santo-



Teoria de sistemas. Todas las sociedades poseen formas de interpretar la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados en explicaciones y prácticas, que estan presentes en todos los modelos de atención de salud. Consideramos que es una propuesta innovadora que facilità entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropdogia mé-dica, dentro de un enfoque denominado, « sistémico?. Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la compresión de diversas practicas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos por sistemas un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecusión de un fin (equifinidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para la que el entorno le demanda (variedad requerida) tiene un ritmo determinado (paismo. na). Todos los sistemas de atención de salud, i dependientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios poscen los siguientes elementos. El eje de sustato y conesión y sentido al sistema.

Norma

Sistema médico convencional. Las MAC son un cumulo de practicas heterogéneo; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta otras que es capan a qualquier explicación cientifica plausible. Es una de las dominaciones que reciben divers as practicas médicas no comunmente impartidas a los estudiantes en las facultades de médicina convencional. La denominación ->alternativa << implica tanto que tales practicas se definen por lo que no son, como excluyentes de la asistencia médica convencional. El termino "alo" significa diferente y "patica" nace referencia a la enfermedad. El principio fondamental de la terapía alopatica es el no atacar, los procesos morposos con terapias que no guardan relación con la affección tratada. La medicina « home o patica» se basa en tratamientos considerados similares a chomeo, los sintomas a tratar en el convencimiento de que el averpo aca-bara con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina naturopatica, confia, obviamente, en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y auradion. El interes por la mediana altiocitiva y complementaria (MAC) y su uso espectadular un comento en los ultimos



es una parte de la cosmovisión eina tradicional indigena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos aútoctoros han resquardado como un importante activo de incalquiable valor para el fortale amiento preservación de identidad. En multiples nes, la médicina tradicional indigena representado la unica opción de greve ción y curación de entermedades par 10s habitantes de las comonidades originarias; esto debido principalmente la exclusion extrema en la gue viver, por la carencia de servicios appliernos no han rantizar. Durante la colonización a quienes practicaban la médicina llama bivos se les juzgados por la santa inquisición aun de ques de tantas decadas. lidad, los promotores de la médiana indigena continuan siendo dos y violentados en sus 5061e politicas oficiales sold imponen programas 103 conocimientos Norma

## **BIBLIOGRAFIAS:**

- 1. Natalia Almuder Arnal. El sistema sanitario en la sociedad (15/11/2016). Universidad Oberta de Catalunya
- 2. Wenner David, Sander. Cuestionando la solución, las políticas de atención primaria, 2002.
- 3. Humanidades medicas- volumen uno, numero dos (2003). David L. Kart. La integración de la medicina convencional y no convencional.
- 4. Ramon P (febrero- marzo 2011), medicina tradicional. Indígena: efectividad prueba.